



Universidad Nacional de Río Negro
Facundo Iturmendi - Natalia Bongiovani
fiturmendi@unrn.edu.ar

Municipalidad de Villa Regina - Jugos S.A. - Escuela Especial N°5 - Escuelas Primarias N°220, N°265 y N°270

Unidos por la Tierra: Programa de Educación Ambiental

Objetivos

- Promover mediante la educación ambiental, la importancia del cuidado y conservación del medio natural con el fin de concientizar y estimular conductas desde lo individual y colectivo, inspiradas en el sentido de responsabilidad en cuanto a la protección del medio y la vida en toda su dimensión.
- Promover la asociación entre los distintos representantes sociales, instituciones educativas y sociedad civil como vía de transferencia y generación de conocimiento, con una perspectiva solidaria, vinculada a los problemas sociales en relación al medio ambiente para actuar en conjunto en procura de una mejor calidad de vida.
- Generar espacios de conceptualización de los problemas sociales en el contexto ambiental, brindando información calificada y específica, promoviendo el debate y la participación de los destinatarios.

Actividades y desarrollo

- Se realizaron charlas informativas mensuales en distintas Escuelas Primarias de la ciudad de Villa Regina con el fin de brindar a los alumnos, docentes, no docentes y padres interesados, conocimiento específico sobre las distintas problemáticas ambientales y las diversas estrategias y metodologías existentes para el cuidado, conservación, utilización, tratamiento y reutilización de los recursos naturales y residuos domésticos.
- Se llevaron a cabo talleres en los cuales se desarrollaron actividades orientadas a estimular y promover buenas prácticas ambientales y el sentido de pertenencia hacia el entorno: mejoramiento y mantenimiento de las instituciones y sus alrededores mediante prácticas de jardinería y reforestación, técnicas de reciclado y compostaje, separación de residuos domésticos.
- Las charlas trataron sobre los distintos recursos naturales, flora, fauna, suelo, agua, aire, su importancia y la problemática ambiental que sufre cada uno.
- Se establecieron "Puntos Limpios" en todas las escuelas para la adecuada separación de los residuos.

Resultados

- Consolidación de un grupo de trabajo, donde se sigue trabajando en el desarrollo de actividades ecológicas.
- Vinculación muy fuerte entre los distintos actores sociales que ha permitido la articulación para continuar trabajando en conjunto.
- Estimulación para proponer nuevos proyectos y grupos de trabajo abocados a la educación ambiental a fin de profundizar o tratar otras problemáticas asociadas al deterioro y desequilibrio del medio natural.
- Mayor difusión de las problemáticas ambientales y las alternativas para disminuir el impacto ambiental generado por los residuos y acciones diarias de las personas.
- Compromiso social de docentes y alumnos con el propósito único de transmitir y compartir los conocimientos y habilidades adquiridos a la comunidad en procura del desarrollo de una sociedad más justa y solidaria.

Conclusiones

Con el proyecto se cumplieron los objetivos planteados de contribuir con el fortalecimiento de la educación ambiental. A partir de la realización de los diferentes seminarios se logró inculcar a los alumnos el respeto, amor e interés por nuestro mundo y contribuir a la formación de ciudadanos responsables, capaces de convivir en armonía con la naturaleza. El entusiasmo de los chicos permitió que estas ideas se propaguen dentro y fuera de la escuela, y de esta manera, se retransmitieron los contenidos a maestros, familiares y amigos.

De esta manera, podemos afirmar que el proyecto logró reforzar la educación ambiental en las escuelas primarias y fortalecer el vínculo Universidad - Sociedad.

